

時事新報

土地相應の事業又從事す可し  
と云ひ製造品と云ひ土地の異

練の方便を失ひ遂に一地方の物産を<sup>だんちう</sup>断絶するの事實あ  
きにあらぞ、以上は唯一例に示したるまであれども製

紙に限らず日本國中の物産を吟味したらば當時の繁盛と失ふて輒に衰微したものは枚舉に違ひざる可し而して其衰微は一時の世變に需要と減したるが爲めに由るものも多かる可しども若しも然るよ於ては内國と問はずして海外の需要を調査すること肝要ある可し我國の物産は遠く歐米に行て聲價を得るのみならず

近く支那人の好尚に適す可し又進んで暹羅南より大洋諸島、到る處々需要と見ざるはなし唯海外販賣の要は品の種類の雜駁々玄て數の少なからんより苟も商賣品と名けたらば其品の精粗、價の高下に論なく審る一種類として其仕入れ断絶せざるに在り左れば今我殖產

に之漫に新奇を争はずて舊來の習慣技藝と其々に利用し品柄の良否に論なく規模を大ひにして多數を製造海外貿易の本法に従はんこと我輩は特に冀望する所あり

○文部省訓令第十一號 北海道廳 府縣  
凡シ學校ニ於テハ當ニ其生徒ノ學力ノミナヲス兼ナ人物ノ如何ニ注目シア學力ト人物トヲ査定シ各務常優等ノ二等トシ卒業ノトキニ至リ之ヲ證明スル證書ヲ授與セシムヘシ就中尋常師範學校生徒卒業ノ上高等小學校

○遞信省告示第百四十一號  
長ニ任シ若クハ高等師範學校生徒ニ撰舉スルモノ、如キハ先ツ其人物ノ優等ナルモノヨリ之ヲ撰拔スヘシ  
明治二十年八月六日 文部大臣子爵森有禮

飛ヶ洲ノ北端ヲ示スダメ該洲大低潮時ノ水深五尋ノ處  
ニ一箇ノ浮標ヲ置ス  
一該浮標ヨリ測定セル真方位ハ左ノ如シ。  
部崎燈臺ハ凡シ南四十六度五分東  
串崎ハ凡シ北二十五度三十五分西  
満珠島東端ハ凡シ北三十五分東

一該浮標ハ鐵造圓錐形ニシテ赤黒ノ縦線ニ塗リ頂ニ赤色ノ籠球ヲ冠シ水面ヨリ高サ一丈ナリ  
一該淺洲ハ大低潮時ノ水深ニ尋半ニシテ近時ノ發見ニ  
係ル  
明治二十年八月六日 遺信大臣子爵榎本武揚  
○遞信局及總監 佛國舊遺信省は先般新内閣組閣の際大藏省に附

屬せられしが共和国大統領は去る六月十六日の官報を以て白金鑑信局を置き大蔵卿の直轄に歸する旨の布告を發し且つ參議官ゼオルジュー・コン氏を以て同局總監に任したり(本年六月十六日佛國官報)。

### ○内閣

伊國內閣諸大臣は總理大臣の死亡せしにより一同辭表を上りたり但ア皇帝より何分の沙汰あるまで仍ほ其職に在るへし又其間クリスピー(Clapp)氏外務大臣に任せられたりと去二日發を以て伊國公使館より電報ありたり(去る三日本輪空有(外務省)) (以上ト手写す) (了)

○明治二十年八月十九日の日食（前號の續き）  
第三者（記録掛）は肉眼を以て太陽の最終の光線の消え行くを觀、筆紙を以て時間と共に記入可と用意をす可し太陽の最終の光線の消えると同時にグラスを持くるものは時間を呼ふ可し然して第三者は確実に精細に秒數を書き記る之次て分數をもたむ注意して記録し置く可しさてこれを終る後は觀測者は皆太陽の光線の再來を持つべし且時計の秒数は其間た断えず始へるものとす（時計に付するときには太陽

を観る人が已れの耳邊に時計を置き初めて太陽の光線消えたとき  
よりの再出する間の響きをち／＼計るを貪とする光線の再出する模  
様は甚哉あるものあれば注意しての消失の時と同様に秒及び分を  
書記す可し斯く記したる前後兩回の時計の差は即ち既の時間あり  
特に注意すべき件皆既の初を判定するに最重要なる一原因ありて種  
々の差異を生ずるにありこれ尤注意すべきとありとす  
第一は太陽の光線非常に薄弱となりて少しく濃きに過ぎたるガラスを

さるの際に又漆器を作らんと、漆器はまだ成らず志  
て更に銅器に着手し、竹の乏しき地方に竹細工を企て、  
村木の不自由あるにも拘らず造船場を開けんとするが  
如き心事多端にして新工風に忙はしかば如何とも殖産  
の興盛なる又似たれども顧みて舊紙の製紙如何を見れ  
ば早々に其產出と減ずるの少く事業の衰微と共に先進  
の職工は其身に覺えたる技術を忘れ後進の者共は熱

今般鹽原御入浴諸君其他御旅客、御便利ヲ圖リ左ノ箇所ニ潔瀧ナル高樓ヲ建設シ尊ラ鄭重華直ヲ主トシ廿八年九月九日ヨリ開業仕候間賈貢仰御申候

賣廣告  
骨董、手拭、窓掛、  
外藏物及  
ヨリ  
館二  
ト  
ラ

參謀本部編纂課編纂

金五冊（上、中、下、紙數千

行西門和實費金二圓三十

三三九(附錄、附表)六百枚

例年之通考中休

三

卷六

四

卷九

七

1